

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripción.

**MAHON.** EN PROVINCIA.  
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábrete de la suscripción por medio de libranza.

## Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestre.  
Un número suelto  $\frac{1}{2}$  real.

## Anuncios y avisos.

Los suscriptores a 8 marcs. per linea.  
Los no suscriptores 12.  
Y las repeticiones a la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

### —De la Correspondencia del 4:

El señor ministro de Gracia y Justicia llevará á las Cortes el proyecto de declarar propietarios á todos los magistrados supernumerarios, porque la necesidad del servicio lo exige, si no ha de volver la práctica de nombrar á los jueces y abogados para que auxilien los trabajos de las salas. Por esta razón y no otra ha dejado de nombrar propietarios á los supernumerarios. Si las Cortes no dieran su aprobación á este pensamiento, lo que no parece probable, reconocida su bondad, les atenderá con preferencia hasta cubrir el turno que estableció el real decreto de su creación.

—Parece que en la casa de moneda se van á acuñar hasta doscientos millones en medios duros y pesetas, que es la clase de dinero mas útil para los cambios, y está, por la ley de la plata y por su tamaño, libre de esterilización para el extranjero.

—Ayer tomó posesión de la subsecretaría de la Guerra el general Sáenz de Baruaga. Aun no se sabe quien sucederá á este en la secretaría de la junta consultiva de Guerra.

—Las leyes de imprenta y electoral no tardarán en presentarse al Congreso si no el corto tiempo que sea necesario para acabarlas de examinar en el Consejo de ministros, que ha consagrado ya alguna sesión para su examen y aprobación definitiva.

—Conviene La Epoca en que cuantas noticias aventura la prensa sobre combinaciones ministeriales están por hoy destituidas de sólido fundamento.

—Se ha confirmado oficialmente la pérdida del vapor trasporté Alava.

De cuanto contenía solo se ha salvado la tripulación y los pasajeros. Incendiadas sus carboneras fué necesario aproximarse á la costa, y un furioso Nordeste lo destrozó cuando echado á pique se había logrado apagar el incendio. Para recoger las tropas que conducía y ver de salvar la máquina han salido ayer de Cádiz la goleta Concordia y dos buques mercantes contratados por el gobierno.

—Las noticias oficiales recibidas de Santo Domingo, no son decisivas, pero sí satisfactorias. El capitán general Sr. Vargas, se promete que la insurrección, que cada vez se desmoraliza y pierde mas terreno, quedará pronto sofocada.

—Las comunicaciones oficiales de los capitanes generales de las Antillas, dirigidas por la vía de Inglaterra y el correo ordinario, recibidas por el gobierno el 3 del actual, comprenden hasta el 10 de noviembre las de Santo Domingo, el 11 las de Puerto-Rico y el 15 las de la isla de Cuba. Contenida la insurrección de Santo Domingo en los límites indicados por los partes anteriores, solo habían ocurrido algunos encuentros con el enemigo, siempre favorables á nuestras armas; pero habiendo llegado á la capital mil y quinientos hombres de los refuerzos enviados por el capitán general de la isla de Cuba, y esperándose mayor número, tanto de este ejército como del de Puerto-Rico, en vista de los que empezaban á desembarcar en estas islas procedentes de la Península, el capitán general de Santo Domingo manifiesta el plan de las operaciones que se proponía emprender ayudado por dichas fuerzas; y por lo que con estas y otras medidas se había reanimado el

espíritu de la población. La marina de guerra coadyuvaba eficazmente á mantener la isla en estado de bloqueo, á facilitar las comunicaciones, abastecer las tropas, y á la defensa de los puntos de la costa, cuyas guarniciones eran molestadas por los rebeldes; y con tal motivo recomienda dicha autoridad sus buenos servicios.

### —De La Correspondencia del 5:

La Gaceta de hoy publica los reales decretos, admitiendo la dimisión que ha presentado D. Facundo Lafante de los cargos de Consejero de Estado y presidente de la sección de Guerra y Marina del mismo Consejo, quedando S. M. satisfecha del celo y lealtad con que los ha desempeñado, y nombrando para reemplazarle al teniente general D. Fermín Ezpeleta y Eorile, comprendido en la categoría primera del art. 6º de la ley relativa á la organización y atribuciones del Consejo de Estado.

—El pago de semestre de la deuda exterior é interior, que vence el 31 del actual, está ya asegurado por el señor Ministro de Hacienda. La paga de este mes se dará con una corta anticipación á su vencimiento, siguiendo la costumbre de años anteriores.

—En una carta de Méjico fechada el 29 de octubre que publica las Novedades dice que por fin batían empezado á moverse los franceses. Desde el 15 estaban saliendo hacia el interior brigadas, medianas brigadas, y hasta batallones sueltos. Además del general Berthier, que estaba mandando las fuerzas francesas en Toluca, habían salido ya de Méjico los generales L' Neriller y du Barail. Dentro de muy pocos días saldría el general Douay, y no tendría nada de particular que

o haya acompañado el general Casagny. Nada se sabe aun á punto fijo de la salida del general en jefe; pero segun los preparativos y lo que se oía decir á oficiales y soldados, es de creer que se pusiese igualmente en marcha ntes de ocho días. Parece que sia embargo de estar inevestido del mando el ejército continuará á la cabeza de la primera division, y Duoy de la segunda. Se ignoraba completamente el plan de campaña; sin embargo, algunas personas que tienen intimas relaciones con los jefes, aseguraban que por ahora no pasarán de San Luis del Potosí. Las tropas que forman las brigadas Marqués y Méjia debían acompañar á las francesas en esta campaña; pero como se desconfia de ellas en alto grado, no es probable que se les deje libertad de acción.

— Segun noticias de Méjico, el contingente de tropas que se dirigía al interior, y que debía tomar parte en la nueva campaña, no pasa de 16,000 hombres, de los cuales 12,000 son franceses y el resto mexicanos. En Méjico quedaban unos 4,000 hombres, poco mas ó menos, entre franceses y naturales, al mando del general Nagrier. Con estas fuerzas se tiene que atender, no solo á la seguridad de la capital, sino de una porción de puntos que han estado ocupados hasta el dia por las tropas francesas, y que han abandonado para aumentar el número de las que se dirigen al interior.

— Parece que el gobierno de Juarez ha dado órden a todos sus generales para que eviten el tener la más insignificante acción con el enemigo, y para que se vayan retirando á la aproximación de esta á los puntos que están ocupando.

— Los federales envian auxilios á Juarez por California y Sonora: tienen con tal motivo, complicaciones entre el gobierno francés y el de Washington.

— Escriben de Londres que Inglaterra se opondrá á la reunión del Congreso; tratará por todos los medios posibles de impedirlo; recurrirá á Austria, sobre la cual tiene gran influencia, y si no basta, buscará otros medios, cualesquiera que sean, con objeto de que no se realice el Congreso.

— No obstante que uno y otro dia los periódicos extranjeros nos traen las respuestas mas ó menos favorables de

los soberanos de Europa á la reunión del Congreso de París, nuestro corresponsal de dicha capital nos asegura que no debe tenerse confianza alguna en la reunión del Congreso ni en sus resultados, dado el caso improbable de que llegase á reunirse. Segun nuestro corresponsal, el mismo empeño que todas las potencias demuestran en hacer constar que la paz no se alterará por su culpa, es una prueba de que todos temen que la guerra ha de estallar en la primavera próxima.

— Un periódico prusiano asegura que se sabe por buen conducto que el gobierno inglés ha enviado á las dos grandes potencias alemanas una declaración, manifestando que la Inglaterra exige el cumplimiento del protocolo de Londres, y que si la Alemania tiene motivo para que estallase una guerra, la escuadra británica acudiría en auxilio de Dinamarca. Sin embargo, lo único que parece hay de cierto sobre este punto es que el ministro inglés en Frankfurt recibió el 27 del pasado un despacho de lord Russell fechado el 24, relativo a los Ducados, que fue inmediatamente comunicado á todos los representantes de los diferentes gobiernos de la Confederación, y en el cual se limita lord Russell á reclamar la fiel observación del tratado de 8 de mayo de 1852, segun el cual todos los Estados reunidos en aquella época bajo el cetro dinamarqués, corresponden por derecho de sucesión al nuevo rey Cristian IX, esperando de todas las potencias signatarias de aquel convenio que seguirán la misma línea de conducta que la Inglaterra en esta cuestión.

— El ejército ruso tenía el 1º de junio de 1862 un efectivo de 25,124 generales y oficiales de todas clases en el ejército activo, y en la reserva 3,006, las demás plazas del primero importaban 763,911 hombres, y en la segunda 95,006. Alemás habían agregado 462 generales y 3,264 oficiales, de suerte que la suma total ascendía á 31,865 oficiales de todas clases, y 858,640 soldados, cabos y sargentos. De estos pertenecían á la infantería 553,900 hombres, á la caballería 78,451, á los ingenieros 15,399, á la guardia interior 135,640, á las tropas de ingenieros locales 5,793, compañías móviles de invalidos 13,393, al estado mayor general etc. 8,139. Las tropas irregulares tienen

4,818 generales y oficiales, y 30293 plazas.

### MAHON 11 DE DICIEMBRE.

#### Efemerides.

1461.

Doña Juana esposa del rey don Juan II, se presenta en el consejo de Ciento á poner medios de apaciguar á los partidarios del príncipe de Viana.

1498.

Toma de San Jorge de Cefalonia, por españoles y venecianos, al mando de Gonzalo de Córdoba, defendida por los lugartenientes del rey.

Ha llegado á esta plaza el exmo. señor D. José García de Paredes, general-gobernador de la misma, habiendo tomado posesión de su destino, como espresa la orden general inserta en la sección correspondiente.

#### Subgobierno de Menorca.

Por la Dirección General de Rentas Estandadas con fecha 30 del próximo pasado se me comunica lo siguiente:

«El Exmo. Sr. Ministro de Hacienda ha comunicado á esta Dirección General con fecha 17 del actual la Real orden siguiente. — Ilmo. Sr.— La Reina, (q. D. g.) tomando en consideración la instancia que con fecha 10 de octubre último dirigen á su Real munificencia los Ayuntamientos de la isla de Menorca, por conducto d-l Gobernador de la provincia de las Baleares, y en vista de lo manifestado por V. I; se ha dignado Su Majestad prorrogar por dos años mas el plazo concedido en la Real orden de 27 de noviembre de 1862, para que queden extinguidas las existencias que aun haya en las espresadas islas Baleares, de la hoja conocida con el nombre de tabaco Pota, en el concepto de que la administración cuide bajo su mas estrecha responsabilidad el que durante dicha prorroga, que se considerará terminada en 31 de diciembre de 1865, no se haga siembra ni recoja cantidad alguna de la citada hoja, limitándose únicamente al consumo de las actuales existencias. — De Real orden lo digo á V. I. para su cumplimiento.» Lo que traslado á V. S. para su cumplimiento, encargándole adopte todas las disposiciones que su celo le sugiere de acuerdo con la Administración de Hacienda para que tenga el debido cumplimiento la inserta Real orden y con objeto de que no se irroguen perjuicios al Tesoro, porque en otro caso no podrá dejarse de hacer efectiva la responsabilidad á que hubiere lugar.»

Lo que se inserta en el Diario para conocimiento del público y demás efectos oportunos. Mahon 10 de diciembre de 1863.— Agustín S. villa.

El señor Comandante Militar de Marina de esta Provincia nos ha remitido

## EL DIARIO DE MENORCA.

para su inserción el siguiente

### AVISO A LOS NAVEGANTES.

#### DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

Según noticias recibidas del Ministerio de Fomento deben encenderse el 31 de Diciembre próximo los siguientes faros recientemente construidos:

#### MAR MEDITERRÁNEO.—PROVINCIA DE ALMERIA.

##### *Faro de la punta del Sabinal.*

Está situado en la mencionada punta en los Llanos de Almería 22 brazas de la orilla del mar.

Aparato catadióptrico de tercer orden.— Luz fija blanca, variada con destellos cada dos minutos.

Alcance en el estado ordinario de la atmósfera, 18 millas.

Latitud,  $36^{\circ} 41' 20''$  N.

Longitud,  $3^{\circ} 28' 15''$  E. de S. F.

Elevación del foco luminoso sobre el nivel del mar, 32'4 metros.

Idem sobre el terreno, 31'0 metros.

La torre es ligeramente cónica, de color blanco, y la linterná prismática de doce caras, pintada de verde.

##### *Faro de Roquetas.*

Está situado en la playa de Roquetas, al Sur de la población.

Aparato catadióptrico de 6º orden. Luz fija, blanca.

Alcance en el estado ordinario de la atmósfera, 9 millas.

Latitud,  $36^{\circ} 45' 10''$  N.

Longitud,  $3^{\circ} 30' 30''$  E. de S. F.

Elevación del foco luminoso sobre el nivel del mar, 17'5 metros.

Idem sobre el terreno, 9'4 metros.

La torre es ligeramente cónica y la linterná poligonal de doce caras, todo lo pintado de blanco. Ocupa el centro de la fachada de la habitación de los torreros que mira al mar.

##### *Faro de la Mesa de Roldan.*

Está situado en la parte mas saliente de la cumbre del monte llamado Mesa de Roldan.

Aparato catadióptrico de tercer orden. Luz fija, con destellos cada dos minutos.

Alcance en el estado ordinario de la atmósfera, 22 millas.

Latitud,  $36^{\circ} 54' 40''$  N.

Longitud,  $4^{\circ} 1' 00''$  E. de S. F.

Elevación del foco luminoso sobre el nivel del mar, 220'9 metros.

Idem sobre el terreno, 11'9 metros.

La torre es octogonal, adosada al frente de la habitación de los torreros que mira al mar. Todo el edificio está pintado de blanco. Desde la playa de Carboneras no se ve la luz por quedar oculta con un mogote de tierra.

Madrid 28 de Octubre de 1863.—Francisco Chacon.

## PROVINCIA.

(De *El Diario de Palma* del 3.)

Durante el mes de noviembre vencido han

entrado en este puerto 90 embarcaciones, 88 nacionales y 2 extranjeras; de las primeras 61 lo han hecho con carga con 2970 toneladas y 27 en lastre con 2407 toneladas, y las dos extranjeras cargadas con 660 toneladas, componiendo la cifra de 6037 toneladas entradas.

Han salido durante el mismo mes 88 buques, de entre ellos 1 extranjero y 87 nacionales; aquel cargado con 152 toneladas, y de los otros 27 lo han efectuado en lastre con 2169 toneladas y 60 cargados con 3161, viendo á formar un total de 5482 toneladas salidas.

— Del mismo periódico del 4.

En el Boletín oficial de esta provincia del dia 2 del corriente mes leemos, que en 28 del anterior se encargó del mando de la comandancia exenta de Ingenieros de estas islas el señor coronel del cuerpo don Francisco Alemany y Gil de Bernavé, cesando en su desempeño el teniente coronel comandante del cuerpo D. José Lopez y Cámaras, quien según tenemos noticias, ha dado pruebas en ese delicado encargo de la extraordinaria actividad y buena celo que tiene acreditado en su empleo efectivo. Sabiendo también que los antecedentes del Sr. D. Francisco Alemany son muy buenos.

Durante algunas horas de ayer noche arreció un viento huracanoso; pero por fortuna no hemos oido decir haya ocasionado siniestro alguno en los buques surtos en el puerto ni a la arboleda de nuestros campos, de lo que nos alegramos mucho. Hoy ha amanecido el cielo encapotado, continuando la atmósfera muy variable. Dios haga experimentemos las lluvias tan necesarias para dedicarse á la siembra los labradores de esta isla.

— El dia 1º del actual tomó posesión de la secretaría de este gobierno de provincia D. Juan Aceña, en reemplazo de D. Estanislao Joaquín Pintó que desempeña igual empleo en Alicante.

(De *El Isleño* del 5.)

La suscripción á beneficio de las desgracias de Manila recauda la por el M. I. ayuntamiento ha dado un resultado satisfactorio. No podía esperarse otra cosa del vecindario de Palma: ha correspondido dignamente á las expectativas de las autoridades, como habrán visto nuestros lectores en el *Isleño* de ayer, cuya suscripción asciende inclusa la cantidad destinada á dicho objeto por la municipalidad, y concejales en particular á 16,734 rs. 21 céntimos.

## VIENTOS, ATMÓSFERA Y OBSERVACIONES notables.

Días	Horas	Términos de Reaumur	Barom. en milim.	Pluvim. en milim.	Vientos flojo, rectio	Atmósfera y observaciones.
9 2 t.	11'5	768'	"	"	"	Alg. nubes.
10 7 m.	9'	769'	"	"	NO.	

## ABSECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 7 horas y 11 ms. — Pénese á las 4 h. y 36 ms.

LUNA.—Sale á las 7 h. y 37 ms. de la M.—Se pone á las 5 h. y 32 ms. de la N.

## COLECCION RECOLGIDA

SAFTE DE SAN DAMASO  
San Damaso papa y confesor.  
CULTOS.

CORTE DE MARÍA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asunción, en la iglesia parroquial de Santa María.

En la de San Francisco continua el devoto y solemne octavario.

## SANTO DE MANANA

San Donato y San Hermógenes mártires.

## Orden general

del 10 de Diciembre de 1863.

Habiendo llegado á esta plaza el Exmo. Sr. Mariscal de Campo D. José Gardia de Paredes nombrado por S. M. la Reina (q. D. g.) para el gobierno militar de la Isla por su soberana resolución de 28 de Octubre último, he hecho entrega a S. E. de dicho destino, y se hace saber en la orden de este dia para el debi lo conocimiento de las tropas, corporaciones y demás clases militares, residentes en el distrito de su digno mando.

— El Coronel Gobernador interino.—Sálaraz.

Adición á la orden de hoy 10 de Diciembre de 1863.

Mañana recibiré en la secretaría de este Gobierno á los SS. Gfes principales de todos los Cuerpos de la guarnición, pero separadamente y por el orden de antigüedad, principiando á las 12  $\frac{1}{2}$  los de Artillería, siguiendo á estos, Ingenieros, Infantería, juzgados de Guerra, administración y sanidad militar. También se me presentarán los Comandantes de los destacamentos de Carabineros y Guardia Civil. — El General Gobernador.—García de Paredes.

Servicio para el 11.

Gfes de dia: Sr. comandante graduado en el regimiento infantería de Granada número 34 D. Luis Wirtz.—Para él, este cuerpo y Zaragoza. — Hospital y provisiones Granada. — El Sargento Mayor interino: — José Arsaldo y Cedrés.

## LOTERIA NACIONAL.

Administración Principal núm. 1462  
en Mahon.

De los billetes espendidos para el sorteo que se verificó en 30 de noviembre último, han salido premiados los de los números siguientes:

3544 ..... 100 pesos fuertes.  
7049 ..... 100 " "  
8350 ..... 100 "

Sorteo Extraordinario de Grandes premios para el 23 de diciembre.

Se han recibido más billetes para dicho sorteo y como quedan algunos de venta, se anuncia, á fin de que acuden desde luego á tomarlos los que no pudieron obtenerlos de las reyes anteriores.

Mahon 14 de noviembre de 1863.—Do-

## EL DIARIO DE MENORCA.

mingo Orfila.

Hoy á las doce del dia se cierra el despacho de billetes para el Sorteo que se ha de celebrar el dia 12 de este mes, cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 30.000 billetes al precio de 200 rs., distribuyéndose 225.000 pesos en 1200 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de . . . . .	30.000
1 de . . . . .	16.000
1 de . . . . .	10.000
2 de 5.000 . . . . .	10.000
5 de 2.000 . . . . .	10.000
20 de 1.000 . . . . .	20.000
30 de 500 . . . . .	15.000
140 de 100 . . . . .	114.000
1200	225.000

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espaldan á 20 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 11 de Diciembre de 1863.—Domingo Orfila.

## ANUNCIOS.

Por disposición de la compañía de Lloyd's se venderán en pública subasta, hoy viernes, si hay postura competente, sesenta y cinco piezas de roble de Italia, de canto vivo, buenas dimensiones y calidad superior para construcción naval, remanentes del cargo del bergantín inglés Ajax, que naufragó en la boca del puerto de Ciudadela de esta Isla. La subasta se verificará en la playa de Cala Busquet de dicho puerto, en donde están varadas las piezas, siendo los gastos de estraerlas del mar, derechos de arancel y de subasta á cargo del comprador: solo pagarán los vendedores el trabajo de la medición, que se hará por pies cúbicos ingleses sobre la cubierta del buque ó buques en que se embarque la madera, ó en tierra si el comprador no quisiera embarcarlas luego. Mahon de Menorca 11 de diciembre de 1863.. Juan Taltavull.

## CAMBIO DE DOMICILIO.

Mr. GILBERTO CASTERET, fotógrafo, participa á sus numerosos favorecedores y al público en general, que el 15 del presente mes trasladará su establecimiento de la calle de Adno. ver número 37, á la calle de Deyá

número 5, en donde espera poder ofrecer retratos por el nuevo procedimiento del colorido.

Por último dia continuará hoy entre doce y una, la pública subasta de la casa n.º 20 de la calle de San Fernando de esta ciudad, cuyo pliego de condiciones obra en poder de la voz pública Jaime Anglada.

## SIRVIENTE.

En esta imprenta darán razon de un jóven del país que desea colocarse en clase de criado.

Está bien enterado de los quehaceres correspondientes.

## CORREO DE AYER.

A la 1  $\frac{1}{2}$  de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcudia el vapor MENORCA, conduciendo la correspondencia.

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

— De La Correspondencia del 6:

Hoy acaso quedará sobre la mesa del Congreso la comienda de los diputados catalanes al proyecto de contestación al discurso de la Corona. Esta comienda será más grave y trascendental de lo que el principio se había dicho. Los diputados catalanes que la suscriben opinan que la reforma constitucional proyectada será insuficiente para fijar el carácter político del país, y que las Cortes actuales carecen de autoridad y facultades para llevarla a cabo.

Quieren pues los firmantes de la comienda que estas Cortes no hagan otra cosa que votar los presupuestos y una ley electoral, por la que sea elegido un Congreso que reforme la Constitución, no solo en la organización del Senado, sino en varios puntos, si bien con la prohibición absoluta de poner en litigio la monarquía, la dinastía y la unidad católica.

Charleston 20 de noviembre.—El fuego de los sitiadores ha destruido la muralla del fuerte Sumpter que cae al mar. Los confederados vuelven á construir sobre sus ruinas una batería á prueba de bomba.

Nueva-York 26 de noviembre. — El general Grant atacó ayer á Bragg y ocupó las alturas de Lookout Mountain y el monte del Misionero.

Los confederados están acampados á dos millas de los federales en el monte del Misionero.

Grant pretende que ha ganado una victoria completa. Los federales han perdido 600 hombres, entre muertos y heridos, han hecho 5000 prisioneros y han tomado 40 cañones.

Burnside conserva sus comunicaciones con Knoxville.

## PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 6 de diciembre.

Ayer se constituyó la comisión de presupuestos presidida por el señor Barzanallana.

Madrid 7 de diciembre.

La comisión del Senado que ha de informar sobre la reforma de ley hipotecaria presentará pronto su dictamen, de acuerdo con el gobierno.

Bolsin. — Consolidados 53-50. — Difida, 49-50.

Madrid 8 de diciembre.

El gobierno se opondrá á la enmienda de los diputados catalanes por la urgente necesidad de concluir el período constituyente.

— La Correspondencia dice que ha desaparecido absolutamente todo temor de cambio ó modificación ministerial.

París 8 de diciembre.

El Monitor publica las respuestas de los soberanos de Rusia, Sajonia y Wurtemberg á la carta del Emperador.

Igualmente publica las contestaciones dadas por Bélgica, Italia y Holanda.

El Czar se declara en la soya favorable á un acuerdo entre las potencias, deseoso, dice, de llegar á un desarme general; pero para lograr la reunión del Congreso, cree indispensable que el Emperador Napoleon precise la cuestión que haya de examinarse y las bases del acuerdo que deba establecerse.

— El proyecto de contestación del Senado es una paráfrasis del discurso del Emperador. Manifiesta que el objeto primitivo de la expedición de Méjico no fué establecer el imperio sino defender los intereses franceses, y espera que la cuestión de Méjico tendrá una pronta y satisfactoria solución.

Nueva-York 28 de noviembre. — El general Grant escribe que Bragg ha sufrido una derrota completa. El general Meade ha pasado al Sud del Rapidan sin oposición. Se cree que ayer librará media noche una batalla entre los ejércitos de Meade y Lee.

La situación de los confederados en el Sudoeste se considera muy desfavorable.

Por todo lo que va sin fina. — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,  
JOSÉ HOSPITALER.

Limp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nossa núm. 21.